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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре горел строящийся ледовый дворец, пострадавших нет   
Пожарные ликвидировали пожар в строящемся здании ледового дворца в Дудинке 

(Красноярский край, Таймыр), сообщает ГУ МЧС России по региону.  "Погибших и 
пострадавших нет", - говорится в сообщении. 

 Сообщение о пожаре поступило в 13:15 мск, по прибытии на место вызова первых 
пожарных подразделений было сильное задымление. 

 В ходе разведки пожара установлено, что произошло загорание утеплителя на площади 
500 кв. метров. Сотрудниками пожарной охраны была произведена эвакуация строителей. 

 В 13:40 мск пожар ликвидирован на площади 700 кв. метров.. Причина пожара 
уточняется. 

ИНТЕРФАКС-СИБИРЬ 
 

На Таймыре выработан ряд профилактических мероприятий против гриппа и ОРВИ 
Члены санитарно-противоэпидемической комиссии муниципального района (далее – 

СПЭК) обсудили вопросы иммунизации населения Таймыра против инфекционных 
заболеваний по итогам 9 месяцев 2012 года. Заседание провел заместитель Руководителя 
Администрации муниципального района по вопросам здравоохранения и социальной защиты 
Александр Князев.  

О ходе иммунизации и проведении профилактических мероприятий против гриппа и 
ОРВИ на территории Таймыра участникам заседания рассказал начальник территориального 
отдела Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю в муниципальном районе 
Андрей Першин. Члены СПЭК, приняв информацию к сведению, рекомендовали главным 
врачам лечебно-профилактических учреждений района решить вопрос по наличию основных 
лекарственных средств для лечения стационарных больных в соответствии с расчетным 
данными, обеспечить отбор и доставку проб биологического материала от больных гриппом и 
ОРВИ в вирусологическое отделение ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии в Красноярском 
крае». Руководителям соответствующих служб и организаций Таймыра поручено 
организовать иммунизацию против гриппа не менее 70% от общего числа работников за счет 
средств работодателя, провести комплекс работ по созданию надлежащих условий в зимний 
период для работающих на открытом воздухе и поддержанию необходимого температурного 
режима в жилых домах и на транспорте.  

 Кроме того, согласно решению членов комиссии, еженедельно в территориальный отдел 
Управления Роспотребнадзора по Красноярскому краю в муниципальном районе будут 
направляться сведения о регистрации групповой заболеваемости гриппом и ОРВИ 
(одномоментное возникновение пяти и более случаев в пределах инкубационного периода – 7 
дней) в организованных коллективах. В учреждениях культуры, а также образовательных и 
лечебно-профилактических учреждениях будет проведен комплекс работ по созданию 
необходимого температурного режима. Ежедневный и еженедельный мониторинг 
заболеваемости с анализом эпидемиологической ситуации продолжится. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Дудинцы почтили память жертв репрессий. 
30 октября Глава города Алексей Дьяченко, депутаты Дудинского городского Совета 

приняли участие в мероприятиях, посвящённых Дню памяти жертв политических репрессий. 
Панихида во Свято-Введенской православной церкви, отслужил которую благочинный 
таймырских церквей иерей Георгий, продолжилась митингом возле памятника жертвам 
репрессий с возложением цветов и зажжением поминальных свечей. В Таймырском 
краеведческом музее состоялось тематическое мероприятие «Свеча памяти», с участием 
горожан, чьи семьи в 30-40 годы прошлого века затронула волна политических репрессий. К 
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присутствующим обратился заместитель председателя Горсовета Павел Морозов со 
словами благодарности за неподдельное мужество, проявленное в годы политического 
террора. 

«Заполярная правда» 
 
Норильчанам рассказали секреты северной кухни 

В Норильске в преддверии «Большого Аргиша» прошёл мастер-класс в — «секреты 
северной кухни от хозяйки чума» узнали несколько десятков норильских поваров. Об этом 
сообщило информационное агентство «Таймырский телеграф». 

Организаторами и ведущими мастер-класса выступили известные на Таймыре Марина 
Жаркова, Любовь Столыпина, Елена Евай, Евгения Бети, Александр Яднэ, Виталий Поротов. 
Учиться мастерству пришли 40 поваров Норильского торгово-промышленного объединения и 
9 поваров норильских ресторанов. 

Итогом показательного приготовления стали восемь блюд — лепёшки из икры, сугудай, 
лепёшки рыбные, юкола рыбная и мясная, оленина «Пятиминутка», костный мозг, лепёшки из 
печени оленя, строганина. 

Участники мероприятия, ведущие и гости мастер-класса на протяжении двух часов 
готовили, обсуждали и дегустировали блюда. Украшением кулинарного мастер-класса стали 
выступления творческих коллективов Дудинки — они развлекали гостей этническими песнями 
и танцами. 

«Красноярский краевой портал» 
 

Четвёртой школе Дудинки – тридцать лет 
Тридцатилетний юбилей средней общеобразовательной школы № 4 отметили в 

Дудинке 26 октября. Педагогический и ученический коллективы во главе с директором 
учебного заведения Людмилой Петровной Климёновой принимали поздравления, цветы и 
подарки. Школьные годы вспоминали выпускники, учителя рассказывали о многих поколениях 
дудинских детей, получивших знания  в стенах школы. За  время, прошедшее со дня открытия 
школы 1 сентября 1982 года состоялось 29 выпусков, аттестаты зрелости получили 1960 
юношей и девушек, успехи 95-ти из них отмечены серебряными и золотыми медалями. 
Выпускник четвертой школы 1986 года, ныне депутат Горсовета Сергей Бородин от имени 
Главы города Алексея Дьяченко поблагодарил педагогов за такой необходимый обществу 
труд, пожелал коллективу успехов, вручив подарок и памятный адрес. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске разработаны особые меры по борьбе с трихинеллезом  

В Норильске в связи со вспышкой трихинеллеза разработаны особые меры по 
предотвращению сбыта некачественных продуктов питания: их будут сжигать в присутствии 
представителей контролирующих служб.  

Как сообщает интернет-газета "Заполярная правда", в Норильске состоялось совещание, 
на котором было решено принять особые меры по предотвращению реализации 
некачественных продуктов питания. 

В совещании приняли участие глава Норильска, представители коммерческих 
предприятий, Роспотребнадзора, прокуратуры и  ветеринарной службы. В результате 
продукцию, в которой будут обнаружены возбудители каких-либо заболеваний, решено 
сжигать, но  обязательно в присутствии представителей контролирующих служб.  

"До сегодняшнего дня этим занимались сами субъекты предпринимательства. По закону, 
они должны уничтожить некачественные продукты и представить акт в Роспотребнадзор. 
Однако мы видим, что они по-прежнему оказываются на прилавках - результатом стало 
массовое заболевание людей: 24 человека попали в больницу, один скончался. Нами было 
принято решение бороться с общей бедой вместе. После того, как контролирующие органы 
вынесут предписание предпринимателям, те обязаны будут сообщить о месте и времени 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

утилизации продукции, после чего контролирующий орган поставит об этом в 
известность муниципалитет и прокуратуру — для того чтобы административные комиссии, 
которые работают по районам, могли убедиться, что эта продукция действительно 
уничтожена", - отметил глава Норильска Олег Курилов. 

На сегодняшний день в Норильске всего две службы имеют лицензие на сжигание 
некачественных продуктов  ООО "Бытовик" и ООО "Синтез". Если утилизация будет 
проходить иным образом, то предприниматели будут платить штрафы до 250 тысяч рублей. 
Или будут привлечены к уголовной ответственности, если вмешается прокуратура. 

Отметим, октябрьский случай выявления в Норильске страшного паразита трихинеллы - 
не первый. Почему о предыдущих прецедентах не было заявлено в прокуратуру, сейчас 
выясняют сотрудники ведомства. 

ИА Пресс-Лайн 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Представитель "Русплатины" затруднился ответить на вопрос о вложениях в экологию 
Норильского промрайона 

В публичных обсуждениях мероприятий по снижению выбросов в атмосферный воздух, 
реализуемых в Заполярном филиале ГМК "Норильский никель", прошедших в Москве 25 
октября, участвовал директор департамента развития проектов ООО "Черногорская ГРК" 
(Компания "Русская платина") Константин Злотников. Он не смог ответить на вопрос 
корреспондента "Независимого информационного агентства" о финансовых вложениях 
компании в экологию Норильского промрайона.  

 Говоря о проекте по утилизации серы, Злотников заявил: "В нашем предложении, 
которое мы дали по месторождению "Норильск-1", мы взяли за основу ту технологию, которую 
планируем применить на Черногорке. Мы применяем другую технологию утилизации, 
отличную от "Норильского никеля". Я не говорю, что у них плохая. У нас – другая". 

 Что же касается ответа на вопрос о том, какие вложения запланированы в экологию, то 
здесь у представителя "Русской платины" ответа не нашлось. Злотников сказал лишь общие 
фразы и назвал общие цифры, отмечает НИА. 

 Вложения "Норникеля" в экологию НПР до 2019 года оцениваются в $5 млрд.  
 Как ранее сообщалось, "Норильский никель" оспаривает результаты конкурса на право 

освоения южной части месторождения "Норильск-1". Торги выиграла не горно-
металлургическая компания, Заполярный филиал которой разрабатывает часть указанного 
месторождения с 1937 года, а малоизвестная на Таймыре "Артель старателей "Амур" – 
"дочка" "Русской платины".  

 "Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Автозимники на Севере края планируют включить в программу «Дороги Красноярья»  
В Законодательном Собрании края депутаты обсудили выделение Эвенкии в 2013 году 

средств из краевого бюджета на обустройство и содержание автозимников. «Зимние 
автомобильные дороги играют исключительную роль в плане организации северного завоза и 
жизнеобеспечения северных территорий, которые в течение 9 месяцев полярной зимы 
лишены обычных автомобильных дорог и железнодорожного транспорта, — отметил 
заместитель председателя комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов 
Валерий Вэнго. — В настоящее время обустройство и содержание зимников финансируются в 
крае в четырех северных муниципальных образованиях. С учетом природных и 
географических особенностей цена вопроса достаточно высока». 

По словам депутата, до 16 ноября краевые министерства транспорта и финансов 
совместно с муниципальной властью Эвенкии отработают четкий механизм привлечения на 
эти цели дотаций, субвенций и субсидий, согласованных в проекте бюджета на 2013 год в 
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размере 30 млн рублей. Дополнительно около 20 млн рублей необходимо для приведения 
зимников в соответствие с требованиями безопасности. 

По мнению членов комитета, затраты на северные зимние дороги необходимо отдельно 
отразить в краевой долгосрочной программе «Дороги Красноярья», а министерство 
транспорта должно стать главным оператором при расходовании этих средств на северных 
территориях края. «Тем самым мы получим единый орган, на котором будет лежать полная 
ответственность за обустройство, содержание и эксплуатацию зимних дорог, которые так 
необходимы Красноярскому краю в условиях Крайнего Севера», — заключил Вэнго. 

«Лаборатория новостей» 
 

Теплоход вмерз в лед на Енисее и дрейфует вниз по течению 
Теплоход вмерз в лед на реке Енисей в Красноярском крае и дрейфует вниз по течению 

реки, члены экипажа и пассажир эвакуированы, сообщил РИА Новости заместитель 
Енисейского транспортного прокурора Максим Южаков. 

«Двадцать четвертого октября в районе деревни Бакланиха следующий из Дудинки 
теплоход СТ-301 попал в ледоход и потерял движение. В условиях ледообразования он 
вмерз в лед и дрейфует вниз по течению реки», — сказал Южаков. 

Зампрокурора отметил, что теплоход принадлежит физическому лицу. Пять человек 
экипажа и один пассажир были эвакуированы в Туруханск. Пострадавших нет. Корпус 
теплохода поврежден, в его топливных баках находится порядка четырех тонн дизтоплива. 

СТ-301 — речной мелкосидящий сухогрузный теплоход проекта 912А. Построен в 1981 
году на Тюменском судостроительном заводе. Суда этого проекта предназначались для 
перевозки зерна, тарно-штучных грузов, леса, контейнеров и оснащены подъемным краном 
для погрузки-выгрузки. 

РИА Новости 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев: Сталин вел войну с народом 
Премьер-министр России Дмитрий Медведев считает, что Иосиф Сталин и другие 

руководители СССР того времени заслуживают "самой жесткой оценки", так как "вели войну с 
собственным народом". В то же время премьер призвал объективно оценивать историю и не 
зачеркивать достижения советского времени, среди которых победа в Великой 
Отечественной войне. 

"За то, что происходило тогда, не только Иосиф Сталин, но и целый ряд других 
руководителей, безусловно, заслуживают самой жесткой оценки. Их невозможно привлечь к 
ответственности, но это именно так", – заявил Медведев на встрече с активом Пермского 
отделения партии "Единая Россия". 

По его словам, это должно остаться в анналах нашей истории, чтобы подобного больше 
не повторилось, передает "Интерфакс". "Потому что война со своим народом это тягчайшее 
преступление", – добавил глава правительства. 

Параллельно Медведев, являющийся лидером единороссов, призвал однопартийцев 
максимально объективно оценивать исторические события. Как он считает, не надо 
"зачеркивать славные страницы истории нашего Отечества советского периода". В качестве 
примера он привел Великую Отечественную войну, которую можно и нужно описывать с точки 
зрения победы всей страны. 

"Это была победа всей страны, в том числе и руководства, какое бы оно ни было, как бы 
мы к нему не относились. Мне, например, там значительная часть людей (в руководстве) 
совсем не симпатична. Но это все-таки была их победа, не только народа, но и тех решений, 
которые тогда принимались. И это было сделано не вопреки, а совместно", – сказал премьер. 

Он положительно оценил создание в Пермском крае музея жертв политических 
репрессий. Глава правительства выразил сожаление, что аналогичные музеи не появились в 
других регионах, хотя соответствующие обращения, по его словам, поступали, сообщает РИА 
Новости. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

30 октября в России отмечается День памяти жертв политических репрессий. Дата 
была выбрана в память о голодовке узников лагерей, начавшейся 30 октября 1974 года в 
Мордовии, которую политзаключенные объявили в знак протеста против политических 
репрессий в СССР и против бесчеловечного обращения с заключенными в тюрьмах и 
лагерях. В этот день вспоминают миллионы людей, которые были необоснованно 
подвергнуты репрессиям, отправлены в исправительно-трудовые лагеря, в ссылку, лишены 
жизни в годы сталинского террора и после него. 

«Дни. ру» 
 

Медведев: накопительный элемент пенсионной системы себя не оправдал 
Премьер-министр Дмитрий Медведев считает, что накопительный элемент нынешней 

пенсионной системы себя не оправдал и нуждается в изменении. 
Пенсионная система, которую мы имеем, — она неплохая, мы ее создавали, достаточно 

долго обсуждали, на протяжении 12 последних лет. Но это не значит, что она абсолютно 
совершенна», — сказал Медведев на встрече с региональным активом партии «Единая 
Россия» в Перми. 

«Скажем откровенно, в целом ряде прогнозов, которые делали мои коллеги тоже, — мы 
ошиблись, это нужно по-честному признать», — добавил премьер. «Это касается различных 
элементов пенсионной системы, в том числе так называемого накопительного элемента», — 
пояснил он. 

При этом он добавил, что накопительная система является нужной и важной 
составляющей частью всей пенсионной системы. Однако ее конструкция и то, к каким 
результатам она приводит, «не позволяет никому практически, даже самым явным 
приверженцам действующей модели, сказать, что она высокоэффективна». 

«Если она высокоэффективна, то почему, по нашим расчетам, накопительная пенсия к 
2023 г. будет ниже, чем пенсия солидарной, распределительной части? Значит, нужно что-то 
поменять», — сказал Медведев. 

Он отметил, что специально настаивал на том, чтобы решения по реформированию 
пенсионной системы были приняты «не в тиши кабинетов — правительство поговорило, 
подготовило концепцию и внесло президенту, договорились, приняли решение и вперед, — а 
все-таки чтобы этот вопрос обсуждался всем обществом, всеми, кто заинтересован». «У нас 
есть время, чтобы окончательно доработать закон», — заключил премьер. 

РИА Новости  
 
Счетная палата обвинила негосударственные пенсионные фонды и управляющие 
компании в недобросовестности 

По данным Счетной палаты (СП), в доверительном управлении сейчас находится более 
631 млрд. руб. средств пенсионных накоплений. При этом под управлением 
Внешэкономбанка (ВЭБ) находится 616 млрд. руб., а около 15 млрд. руб. сосредоточились в 
руках частных управляющих компаний. В то же время СП указывает на неэффективность и 
недобросовестность последних. Эксперты обращают внимание, что осевшие в ВЭБе 
накопления большинства пенсионеров свидетельствуют не о доверии государству, а о низком 
качестве информированности. По их мнению, чиновникам проще отменить накопительный 
компонент, чем трудиться над его совершенствованием. Впрочем, правительство уже 
признало бессилие. Дмитрий Медведев вчера в Перми заявил, что накопительный элемент 
пенсионной системы не оправдал себя и нуждается в изменении. 

 По словам аудитора Счетной палаты Владимира Катренко, многие негосударственные 
пенсионные фонды (НПФ) «не обеспечивают должным образом сохранность пенсионных 
накоплений граждан». Впрочем, аудитор обращает внимание на то, что существующие 
правила инвестирования не позволяют обеспечить с учетом инфляционных потерь 
сохранность этих средств. Не исключено, что в день назначения пенсии размер 
накопительной части может оказаться меньше общей суммы совершенных страховых 
взносов. 
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«Таких случаев в НПФ зарегистрировано не было за все время их существования. 
Более того, именно Пенсионный фонд РФ, а не НПФ начислял отрицательный результат на 
счета застрахованных лиц, о чем стыдливо умалчивает Счетная палата. При этом на 
сегодняшний день НПФ выплачивают негосударственную пенсию уже более полутора 
миллионам граждан», – комментирует «НИ» президент Национальной ассоциации 
негосударственных пенсионных фондов Константин Угрюмов. 

По данным Счетной палаты, ряд убыточных вложений со стороны управляющих 
компаний связан с покупкой акций крупных российских госкорпораций. «Нами также были 
выявлены факты, когда управляющие компании при ведении бухгалтерского учета средств 
пенсионных накоплений нарушали положения действующего закона, а также были выявлены 
факты нарушения требований кодекса профессиональной этики, в частности не соблюдались 
принципы независимости, добросовестности, конфиденциальности», – подчеркнул Владимир 
Катренко. 

«Когда Счетная палата предъявляет претензии к качеству управления активами, 
управляющим компаниям негоже попутно обвинять в плохом управлении активами энпээфы», 
– подчеркивает г-н Угрюмов. Он отмечает, что средства пенсионных накоплений по договорам 
доверительного управления НПФ передает именно управляющей компании, при этом по 
закону основным контролером всех операций управляющей компании выступают еще и 
спецдепозитарии, которые в режиме реального времени контролируют все сделки и 
докладывают об этих сделках в Федеральную службу по финансовым рынкам. 

«Система риск-менеджмента, которая используется большинством НПФ, предполагает, 
что активы передаются в доверительное управление достаточно большому количеству 
управляющих компаний. Действует главный принцип – диверсификации активов, а 
следовательно, и диверсификации рисков. Поэтому абсолютного провала со стороны одной 
конкретной управляющей компании просто не может быть. Это общий принцип 
доверительного управления», – продолжает Константин Угрюмов. Он отмечает, что НПФ 
давно говорят о необходимости улучшать систему управления пенсионными накоплениями, 
расширяя перечень инструментов для инвестирования, создавая систему гарантий для 
застрахованных лиц. «Однако за 10 лет ни одно из предложений не было услышано. Похоже, 
чиновникам проще отменить накопительный компонент, чем трудиться над его 
совершенствованием», – констатирует эксперт. 

«Новые Известия» 
 

О.Голодец: Финансирование здравоохранения нужно довести до 5,5% ВВП 
Уровень финансирования здравоохранения в РФ в ближайшие годы увеличить примерно 

в полтора раза, заявила сегодня в ходе конференции "Эффективное здравоохранение" вице-
премьер РФ Ольга Голодец. 

"Сегодня наши затраты слишком малы. Они составляют порядка 3,6% ВВП. В 
ближайшей перспективе этот показатель должен быть увеличен до 5-5,5% ВВП", - сказала 
вице-премьер.  

В свою очередь министр здравоохранения России Вероника Скворцова предложила 
продлить на 2013г. действие программы модернизации здравоохранения, которую 
планировалось завершить в 2012г.  

"Мы считаем, что было бы правильно продлить программу на 2013г., но в меньших 
объемах, а после этого пересмотреть текущее финансирование на поддержание основных 
фондов", - сказала министр. 

Она напомнила, что с 2000г. по 2010г. износ основных фондов в сфере здравоохранения 
увеличился с 30% до 53,3%, причем динамика обновления этих фондов не превышала 5%. 
"Поэтому была предпринята программа модернизации. В общей сложности за 2 года была 
выделена беспрецедентная сумма в 318,6 млрд руб. на обновление материально-
технической базы. За этот период было отремонтировано 3,6 тыс. медучреждений из 4,6 тыс. 
существующих. Из 9 тыс. учреждений, которые требовали переоснащения оборудования, 
было переоборудовано около 5,5 тыс. учреждений", - отметила В.Скворцова. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

"Во многом ситуацию удалось улучшить, но полностью износ мы не сняли. На конец 
2012г. около 17% медучреждений требуют ремонта, около 41% - комплексного 
переоснащения", - заключила министр. 

О.Голодец предложение главы Минздрава поддержала. "Если у нас сейчас появятся 
источники, то мы готовы и в дальнейшем к реализации этой программы. У нас есть такая 
потребность, и я надеюсь, что мы с этой задачей справимся", - сказала вице-премьер. 

РБК 
 
Прохоров: Шарапов был прав 

Лидер недавно созданной партии "Гражданская платформа", миллиардер Михаил 
Прохоров считает примерами "бесконтрольного непрофессионализма" дело Леонида 
Развозжаева и историю с видеозаписью "якобы" переговоров Сергея Удальцова и грузинского 
парламентария Гиви Таргамадзе. 

"Мы слишком часто прощали Глебу Жеглову кошелек, подброшенный в карман Кости 
Кирпича, потому что "вор должен сидеть в тюрьме". Общество давно разрешило спецслужбам 
использовать "не закон, а кистень". Полицейский, который считает себя вправе "шельмовать", 
или пытать - непрофессиональный полицейский. Непрофессиональное государство 
непрофессиональными спецслужбами обменивает мнимую защиту нас на право нарушать 
наши права", - написал М.Прохоров во вторник в своем блоге. 

По его словам, дело Развозжаева - "пример непрофессионализма работы 
правоохранительных органов". "И пытки, которые, то ли были, то ли не были, и слежка, 
которая, то ли была, то ли нет - следствие непрофессионализма спецслужб", - отмечает 
политик. 

Что касается видеозаписи С.Удальцова и Г.Таргамадзе, то пишет он, "если встреча 
одной из ключевых фигур российской оппозиции и одного из политиков страны, воевавшей с 
российской армией, не отслеживается спецслужбами, а покупается у неких союзных, то зачем 
России такие спецслужбы?" "Если подобная слежка проводится без санкции прокурора, 
вопрос остается тем же", - добавляет он. 

М.Прохоров напомнил, что 12 лет в России строилась вертикаль власти. "В руках 
непрофессионалов эта вертикаль - как банальный лом. Этим ломом они с упорством 
маньяков пробивают лед, на котором стоим все мы", - предупредил он.  

По его словам, об этом и говорилось в субботу на съезде партии "Гражданская 
платформа": "как можно скорее подготовить армию профессионалов на замену тем, кто умеет 
работать только ломом".  

"Пора расставаться с красивыми иллюзиями. Жеглов и в исполнении Высоцкого звучал, 
возможно, убедительнее. Но прав был точно Шарапов", - подчеркнул М.Прохоров. 

ИНТЕРФАКС 
 

Геннадий Онищенко предложил запретить крещение несовершеннолетних  
 С таким предложением главный санитарный врач РФ Геннадий Онищенко обратился к 

президенту страны Владимиру Путину.  
 Помимо запрета процедуры крещения до достижения совершеннолетнего возраста, он 

считает необходимым также ограничить допуск детей в церковь.  
 Это связано с тем, что, по мнению Онищенко, в православных церквях все еще царит 

антисанитария: «Воду в купелях не кипятят, кресты и иконы не дезинфицируют. Кроме того, 
там причащают вином, чего я категорически не одобряю. Особенно вреден алкоголь для не 
сформировавшегося мозга ребенка». 

 Отметим, что на мечети подобный запрет не распространяется, так как там не нужно 
употреблять вино.  

 Выслушав все доводы, Владимир Путин пообещал рассмотреть возможность 
ограничения крещения детей до совершеннолетия, однако запрет на посещение церкви 
отклонил, так как причастие не является обязательной процедурой и насильно пить вино 
детей никто не заставит, пишет «Амител». 

НИА 
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Единоросс просит уволить В.Познера с "Первого канала" 
Депутат Госдумы от "Единой России" Илья Костунов намеревается добиться увольнения 

Владимира Познера с "Первого канала". Письмо с соответствующей просьбой И.Костунов уже 
направил гендиректору телеканала Константину Эрнсту, пишут "Известия". 

Поводом для возмущения депутата послужил последний выпуск авторской передачи 
"Познер". В ней телеведущий сравнил действия Следственного комитета в отношении 
оппозиционера Леонида Развозжаева с методами сотрудников КГБ, выбивавших из 
подозреваемых "чистосердечные" признания.  

В.Познер заявил в эфире, что не дает оценку делу Л.Развозжаева, но хочет, чтобы его 
судьбу решал не СКР, а справедливый суд.  

По мнению И.Костунова, В.Познер бездоказательно обвинил сотрудников СКР. Депутат 
считает, что ведущий должен либо доказать справедливость своих обвинений в адрес 
Следственного комитета, либо извиниться и уйти с "Первого канала". 

Сам В.Познер прокомментировал "Известиям" претензии И.Костунова словами Пушкина: 
"Веленью Божию, о муза, будь послушна, / Обиды не страшась, не требуя венца, / Хвалу и 
клевету приемли равнодушно / И не оспаривай глупца". 

РБК 
 
ВЦИОМ: 55% россиян сочли мягкими действия полиции в ситуации со "стреляющей" 
свадьбой. 

Больше половины россиян (55%) считают действия полиции в ситуации со стрельбой 
участников свадебного кортежа в центре Москвы недостаточно жесткими и уверены, что 
подобное поведение заслуживает более сурового наказания, нежели небольшие штрафы, 
выписанные участникам происшествия. Соответствующие результаты опроса представил 
Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ). Такой позиции 
придерживаются чаще среднего сами москвичи и петербуржцы (63%). Лишь 3% опрошенных 
сочли меры, предпринятые стражами порядка, чрезмерно жесткими - это мнение более 
характерно для россиян, живущих в крупных городах (6%). В то время как русские называют 
действия правоохранительных органов недостаточно жесткими (59%), представители 
кавказских народов, живущие в России, считают, что полиция повела себя адекватно 
ситуации (42%) или даже чересчур сурово (26%). 

Те, кто счел действия полиции неадекватными ситуации, а наказание - недостаточно 
жестким, объясняют такое поведение полицейских получением ими взятки от нарушителей 
(31%). Только каждый десятый уверен, что полиция действовала в рамках закона, а причина - 
в слишком мягких законах (10%). Еще 8% полагают, что полицейские испугались 
преследования со стороны кавказской диаспоры в Москве. Респонденты, причисляющие себя 
к русским, чаще объясняют недостаточно жесткое поведение полиции получением взятки 
(32%). Кавказцы чаще других говорят о недостаточной жесткости законов и угрозе 
межнационального конфликта (по 14%). Представители других национальностей чаще 
ссылаются на опасения преследования со стороны кавказской диаспоры (12%) и общую 
плохую работу полиции (6%). 

Размышляя над тем, чем вызвано подобное поведение этих людей, россияне чаще всего 
приходят к выводу, что всему виной - их безнаказанность, вседозволенность (27%). 
Респонденты также считают, что произошедшее - проявление наглости со стороны 
участников происшествия (11%), их бескультурья и дикости (9%). По мнению 7%, они "забыли, 
что они не у себя дома, и чувствуют себя хозяевами". Часть респондентов склонна видеть 
причины в национальных особенностях представителей этого народа - нравах и обычаях (9%) 
или в свойственной им агрессивности (1%). 

В той или иной степени информированы об этих событиях 78%. Лучше других 
осведомлены активные интернетчики (42%), москвичи и петербуржцы (46%), а также 
представители кавказских народов, живущие в России (48%). Только каждый пятый 
признался, что впервые услышал о вышеуказанных событиях в ходе опроса (20%) - в 
основном это жители крупных городов (27%) и россияне, не пользующиеся интернетом (23%). 

РБК 
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7. РАЗНОЕ 
 
Как Колокольцев произвел революцию в МВД, отменив систему «палок» 

Новый глава МВД Владимир Колокольцев практически сразу после назначения запретил 
так называемые «палки» — показатели, выполнения которых требуют начальники. Однако 
новых критериев, по которым бы оценивалась работа полицейских, введено не было. В итоге 
многие сотрудники оказались в растерянности, не зная, за счет улучшения каких показателей 
угодить начальству. Как выяснила РБК daily, планы предоставить населению эту участь — 
оценивать эффективность работы полиции — пока остаются перспективой на 
неопределенное будущее. 

Колокольцев сменил «систему ценностей» в рядах МВД, но новой не предложил. 
Потеряв привычные ориентиры, полицейские словно онемели. Сразу несколько московских 
полицейских пожаловались корреспонденту РБК daily на отсутствие взаимопонимания с 
начальством. Причина — запрет количественных показателей в их работе, более известных 
как «палочная система». «Никто не говорит, что «палки» — это хорошо, но при них хотя бы 
было понятно, чего от тебя хочет руководитель, — рассказал оперативник одного из окружных 
УВД. — Сейчас же неясно, на чем именно концентрировать свои усилия, чтоб не разгневать 
начальство и не лишиться премиальных». 

Разговоры о новых критериях оценки эффективности ведутся с самого начала реформы 
МВД. По словам министра Владимира Колокольцева, над альтернативой палочной системой 
сейчас работает группа экспертов. Однако работа эта явно затянулась. 

«Конкретных предложений в этом направлении рабочая группа пока не дала», — 
признался РБК daily член экспертной группы при главе МВД, зампред думского комитета по 
безопасности и противодействию коррупции Александр Хинштейн. Лидер столичного 
профсоюза сотрудников милиции Михаил Пашкин и вовсе считает, что палочная система 
никуда не делась. На последнем заседании он передал главе МВД обращение, подписанное 
47 сотрудниками вневедомственной охраны, в котором они рассказывали об угрозах 
подполковника полиции Сергея Кольтяпина, который, по словам профсоюзного лидера, от 
«вохровцев» требовал выполнения плановых показателей по задержанию правонарушителей 
под угрозой «влепить выговор». 

«Как требовали везде показатели, так и по сей день требуют, только теперь начальники 
называют это не планом, а мерами по эффективности, — рассказал РБК daily г-н Пашкин. — 
Более того, начальники, боясь, что их запишут на диктофон или телефон, просто пишут на 
бумажке статью КоАП и количество нарушителей, которых нужно оформить, и показывают ее 
подчиненным». 

Дело в том, что после неоднократной критики министром Колокольцевым палочной 
системы и угрозы увольнять ослушавшихся руководителей полицейские стали записывать на 
телефоны служебные совещания, где от них требуют выполнения показателей. Некоторые из 
таких героев YouTube уже уволены из органов. 

«Мне звонил участковый, который болел два месяца, а начальник его лишает премии за 
отсутствие показателей в этот период», — рассказывает профлидер. Между тем в законе «О 
полиции» говорится о едином критерии оценки эффективности работы — мнении населения. 
Но этот критерий, по признанию членов рабочей группы при главе МВД, не проработан. 

«Должны быть независимые социологические службы, работающие по заказу МВД, 
важно, чтобы вопросы формулировали гражданские специалисты, — указывает один из 
членов этой группы, директор Института прав человека Валентин Гефтер. — Кроме того, чем 
ниже уровень подразделения, тем больше должна быть зависимость оценки его 
эффективности от мнения потребителей полицейских услуг». 

«Соцопросы должны проводить не подразделения МВД, а общественные советы, и такая 
идея сейчас обсуждается, — рассказал г-н Хинштейн. — Сами советы должны быть 
перестроены». 

В МВД вчера получить комментарий не удалось. Но по данной теме ранее высказался 
замначальника организационно-аналитического департамента МВД Александр Алымов. 
«Оценка должна состоять из трех частей: ведомственной оценки эффективности работы, а 
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также оценки по результатам инспекционных проверок и общественного мнения. 
Сравнивать показатели раскрываемости по годам в подразделениях МВД больше не будут, 
станут оценивать по факту — столько-то преступлений зафиксировано, столько-то раскрыто 
или не раскрыто», — рассказывал полицейский. 

РБК daily 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 31.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 5252 ▲ 0, 09 

EUR 40, 7148 ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


